

## Biografía Mauricio Alvarado Delgadillo

Soy Mauricio Alvarado Delgadillo, he dedicado mi vida a la profesión de abogado, sin embargo, desde antes de graduarme me convertí en dirigente estudiantil de secundaria y así activista social, convirtiéndome en el presidente de la Federación de Estudiantes de Segunda Enseñanza entre 1982-1983 en el Congreso Simón Bolívar de la FESE, con la presencia de más de 260 Gobiernos Estudiantiles del país. En el año de 1983 organicé una de las marchas estudiantiles más grandes e importantes en la historia de la educación secundaria. Mas de 1000 estudiantes marchamos hacia Casa Presidencial exigiendo, pasaje preferencial para estudiantes de secundaria, eliminación del cobro de servicios básicos en escuelas y colegios e incorporación de los útiles y uniformes en la canasta básica. Posteriormente ingreso en 1985 a la Universidad de Costa Rica donde inicié la lucha a favor de las clases más necesitadas, conformando una organización política universitaria en la Escuela de Generales denominada Visión Estudiantil Organizada. Desde allí llevamos un mensaje de activismo político a favor de las familias más necesitadas que tenían hijos estudiando en las universidades públicas de aquel momento. Mientras estudiaba, también trabajaba. Laboré en tiendas, supermercados e incluso vendí libros, periódicos, folletos y revistas a las afueras de la Escuela de Ciencias Sociales y con beca 11 que me otorgó la Universidad de Costa Rica pude salir adelante con mis estudios. Trabajé activamente en precarios como el conocido como La Paz 86 y los Nietos de Carazo, llevando formación política a los habitantes de esos lugares y promoviendo el beneficio de bono de vivienda. En el año 1986 fui becado al exterior, continuando mis estudios superiores en la Universidad de Moscú dónde cursé la maestría en Derecho Internacional. Durante mis años en la Unión Soviética, me desempeñé como Presidente de la Federación de Estudiantes Becarios en aquel país y en 1990, nombrado por el Gobierno de Costa Rica como Primer Secretario de la Embajada, asumiendo la protección consular a todos los costarricenses en aquel país. Durante esos más de 5 años, serví a mi país en diferentes cargos en ascenso, entre ellos el de Cónsul General y ministro consejero de la misión diplomática costarricense, primero en la Unión Soviética y posteriormente en la Federación de Rusia. Durante mi trabajo en la Embajada de Costa Rica, promoví la adquisición y compra de la atracción “Montaña Rusa” que hoy se encuentra en el Parque Nacional de Diversiones en la Uruca. De igual manera, promoví la apertura del mercado de banano y otros productos costarricenses a través de PROCOMER y la Cancillería costarricense, con la ayuda de CINDE. Se brindó protección efectiva a muchísimos compatriotas costarricenses y sus familias, que vivían en ese país durante el conflicto de la caída del comunismo y el desmembramiento de la Unión Soviética. En el año 1995 regreso al país y continuo mis estudios superiores en el Instituto de Servicio Exterior Manuel María De Peralta, donde estudié la Maestría en Diplomacia (ICEP-UCR). En 1996 el Colegio de Abogados y Abogadas de Costa Rica, me distinguen como miembro del gremio y la Sala Segunda de

la Corte Suprema de Justicia me otorga el título de Notario Público. En 1998 me traslado a mi amado Golfito a ejercer mi profesión, como Jefe del Patronato Nacional de la Infancia, convirtiéndome en el primer presidente de la Junta de Niñez y Adolescencia, Comité del Niño Agredido y fiscalizador de la Clínica del Adolescentes de la CCSS. Represente a múltiples personas menores de edad víctimas de abuso sexual, maltrato, abandono, logrando incluso sentencias de prisión contra aquellos responsables de tales actos contra personas menores de edad. En mi tiempo libre volví a involucrarme en las luchas sociales representando a los ex bananeros, ex muelleros, ex oreros, a la Asociación de Acarreadores del Deposito Libre siendo de esta última incluso su Gerente y a los territorios originarios de Alto Comte y Progreso, así como tener el honor de representar en vida al dirigente de los territorios de Boruca, Jehry Rivera asesinado vilmente por defender los derechos ancestrales. En el año 2003 fui el primer Alcalde de Golfito electo popularmente. Desarrollé desde esta posición múltiples proyectos de desarrollo para el cantón, entre ellos el proyecto estrella la Marina de Golfito. De igual manera más de 5 proyectos de vivienda, entre ellos la entrega del Proyecto Tukler Martínez (kilometro 7), Proyecto Jorge Brenes Duran (kilometro 20), Llano Bonito (Golfito centro) Guaimí (Comte), entre otros y más de 625 soluciones individuales de vivienda fueron entregadas durante los dos años de mi administración. Una orden de la Contraloría General de la República de demoler propiedades en la zona marítimo terrestre, hizo que, ante mi negativa de ejecutar esa orden, fuera suspendido de mis funciones y posteriormente eliminada mi credencial como jerarca municipal. Siete años después en vía constitucional se me daría la razón y se archivaría el proceso administrativo en mi contra. Cabe señalar que nunca fui procesado en ningún tribunal por delito alguno. En los últimos 10 años continuo el activismo social, colaborando con más de 350 sillas de ruedas entregadas gracias a la fundación internacional, así como mantenerme en la agrupación de lucha por vivienda digna Franklin Gutiérrez con más de 800 familias de la región brunca que necesita casa propia. De igual manera trabajé como director de la Cámara de Comercio Industria y Turismo de la Zona Sur, impulsando la lucha contra la ley de licores y el contrabando. Actualmente y desde el 2015, soy catedrático de la Universidad Castro Carazo en la Facultad de Derecho, y supervisor de tesis para estudiantes de licenciatura. Soy profesor de la Universidad de Costa Rica, sede Golfito en la Facultad de Turismo donde por periodos imparto el curso Legislación Turística. Mi trabajo social fue visible desde el 2022 cuando inicié el trabajo a favor de la participación ciudadana, conformando en el año 2024, la Asociación Caminos Democráticos Pro-Referéndum y Plebiscitos con más de 159 comités de lucha en todo el país a favor del Referéndum, organizando múltiples actividades entre ellas las marchas a favor de la Ley Jaguar con más de 10 mil personas convocadas en el centro de San José.

Este soy yo y les invito a unirnos para seguir luchando